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АНТИВНО Р А БОТА ТЬ  
КАЖДОМУ ЧЛЕНУ ПАРТИИ

(С совещания секретарей партбюро факультетов)
Партийный комитет института провел 

совещание секретарей партийных бюро 
По вопросам ближайших задач пар
тийной работы в институте. Цц сове
щании были поставлены следующие во
просы: о росте партии и партийной 
дисциплине, о подготовке <к весенним 
экзаменам.

Секретарь парткома тов. Кобелев 
ставит перед собравшимися вопрос о 
поднятии дисциплины членов партии. 
Недисциплинированность * коммунистов 
проявляется как в непосещении партий
ных собраний, так* и в нерегулярной 
уплате членских взносов. Имеются случаи 
недобросовестного выполнения партий- 

, ных поручений. Например, тов. Звереву 
оыло поручено обследование партийной 
работы на промтранспортном факульте
те— поручение не было выполнено.

—  Мы должны,—говорит тов. Кобе: 
лев,—каждого коммуниста привлекать к 
активной работе и выполнение поруче
ния, которое дает партийная организа- 
пия, должно проверяться. Без активного 
участия каждого коммуниста невозмож
но поднять общий уровень партийной 
работы в институте.

По вопросу приема в партию тов. Ко
белев указывает, что наряду с большой 
работой партийной организации по ак 
тивному отбору лучших людей нашего 
института для вступления в партию, 
имеют место большие недостатки. Есть 
опаснос'ть предоставления этой работы 
самотеку, -

—  Активный отбор и индивидуальный 
пород к принимаемым в партию,— гово
рит тов. Кобелев,— предусматривает, что
бы партийные бюро факультетов и вся 
парторганизация работали с передовыми 
людьми института.

Имеется также опасность снижения 
требований в поступающим в партию. 
Мы не должны принимать в партию всех 
кто подает заявление. Приниматься дол
жны передовые люди, которые доказали 
своей работой и борьбой преданность де
лу социализма.

Далее тов. Кобелев оглашает данные 
в ходе экзаменационной сессии. На 
10 мая из общего числа студентов ока
ж и сь 6,7 проц., так называемых, «хво
стистов», что составляет, примерно, 409 
человек.

Попрежнему отстает металлургический 
факультет. Если же проанализировать и 
проследить работу факультета в тече
ние последних лет, то оказывается, что 
всегда на металлургическом факультете 
наибольшая неуспеваемость по аналити
ческой химии. Это должно заставить де
канат и партийную организацию факуль
тета проверить, правильно ли организо
в а н  учебный процесс на этой кафедре.

Низкие показатели Академической у ч е - ' 
бы имеет и механический факультет, ко- 
юрый располагает всем «необходимым 
чтобы стать передовым факультетом в 
институте. Ход экзаменов в мае показы
вает, что наибольший процент неявок 
па механическом факультете.

Произошло заметное снижение акаде
мических показателей на инженерно- 
физическом факультете, в частности 
чрезвычайно слабо идет ликвидация ака
демической задолженности. Это показы
вает, что партийная организация успо
коилась на достигнутом, пустила дело 
®а самотек и результаты не замедлили 
сказаться.

После выступления тов. Кобелева по
ставленные вопросы активно обсужда- 
Л!1сь секретарями партийных бюро.

Секретарь партийного бюро механиче
ского факультета тов. Наумов говорит

об участии партийной организации в 
подготовке к предстоящим экзаменам. 
Высокий процент неявки на экзамены 
по неуважительным причинам тов. Нау
мов объясняет тем, что деканат просто 
не знает причин неявок. Общественные 
организации занимались этим вопросом 
п выяснилась совершенно другая кар
тина.

Тов. Наумов и секретарь партийного 
бюро рабочих и служащих тов. Макаров 
ставят вопрос о том, чтобы теперь, не 
успокаиваясь на некоторых достижениях 
по качеству академической учебы, моби
лизовать партийную организацию, чтобы 
ь эти решающие дни подготовки к эк
заменам добиться гарантии хороших 
показателей.

Бак показывает практика, последние 
дни экзаменов всегда приносят худшие 
результаты и это может сцльно по
влиять на конечный результат академи
ческой успеваемости в институте.* 

Секретарь партийного бюро металлур
гического факультета тов. Журин ста
вит перед партийным комитетом вопрос 
о строгом учете коммунистов в партий
ной организации. Неудовлетворительная 
явка на собрания— вечная «проблема кво
рума» является результатом того, что в 
нашей партийной организации состоят 
на учете годами люди, которые рабо
тают в других местах и партийной рабо
ты не ведут. Надо открепить всех, кто 
не связан с нашим институтом.

По вопросу академической учебы тов. 
Журин считает большим недостатком 
слабое выполнение распоряжений ВКВШ 
об оставлении на второй год тех, кто 
имеет академическую задолженность. В 
этом вопросе у нас в институте прояв
ляется недопустимый либерализм.

То же самое и с вопросами трудовой 
дисцюшны. Есть студенты—злостны*! 
нарушители трудовой дисциплины, а мы, 
вместо решительных мер, занимаемся 
уговорами. •

Выступавший заместитель секретаря 
партийного комитета тов. Большаков 
указывает на недопустимость снижения 
требований к принимаемым в партию. 
Центральный Комитет партии об этом 
своевременно сигнализировал и указывал 
из недостатки и ошибки некоторых пар
тийных организаций.

И у нас в партийной организации 
имеют место элементы самотека в деле 
приема в партию. Необходимо более 
тщательно проверять принимаемых. О 
молодежи, работающей в комсомоле, не
обходимо всегда иметь отзыв от ВЛКСМ..

У нас, как правило, не практикуются 
запросы и проверка биографических дан
ных принимаемого, а это иногда необ
ходимо.
. Имеет место спешка с делом оформ
ления приема в партию. Если посмот
реть как оформляются анкеты и доку
менты, мы найдем подтверждение этому. 
Тов. Большаков иллюстрирует это фак
тами разбора дел о приеме в партию из 
практики инженерно-экономического и 
металлургического факультетов.

Секретарь партийного бюро инженер
но-физического факультета тов. Бори
сов, говоря о дисциплине членов пар
тии, указывает, что партийный комитет 
института много раз брался за это де
ло, но не доводил до конца. Надо 
требовать от систематически нарушаю
щих устав партии отчета, повседневно 
контролировать их.

Всего на совещании выступило 10 че
ловек. Все они приветствовали почин 
партийного ромитета, созвавшего сове
щание по вопросам партийной работы.

/ Дипломант инженерно-физического факультета Б. М. Докукин работает
оо теме „Разработка и исследование сеточно-увравляемого стеклянного 

ртутного выпрямителя*.
Вопрос разрешается по задавню завода .Буревестник*

ГРУППА УЕХАЛА БЕЗ ДОЛГОВ
В 464 группе механического факуль

тета 13 человек В начале этого семе
стра 8 из них имели 19 академических 
долгов.

Группа, во главе с профоргом, старо
стой и комсоргом тов. Моховым, взялась 
за выправление положения, ибо впереди 
предстояла сессия, а на сессию с таким 
количеством долгов группа не была бы 
допущена.

Группа собиралась два раза, товари
щи серьезно принялись за сдачу долгов.

Результаты сказались к концу семе
стра. Группа целиком, в количестве 
13 человек, еде» на практику, а это 
значит, что за ней не числится ни од

ного академическом долга- я что теку
щая сессия тоже сдана полностью.

Сейчас в группе три отличника и три 
ударника.

Хочу отмстить тов. Фридкина, у кото
рого было два долга, а сейчас средний 
балл «5». Тов. Будилин имел три долга; 
сейчас средний балл у него «4». Тов. 
Литвяк (профорг) имел один долг; сей
час средний балл— «4,5».

Пример нашей группы лишний раз 
подтверждает, что при желании все ака
демические долги могут быть ликвиди
рованы.

Член бюро ВЛКСМ 
Н. М. Пульцин

КРАСНОВ и 
ДЕРЖАТСЯ

Группа 153 инженерно-физиче
ского факультета в прошлом ме
сяце подняла движение за досроч
ную сдачу чертежей к 15 мая. .

Сейчас можно сказать, чтЬ 
группа неплохо справилась с вы
полнением своего обязательства. 
Из 25 человек 20 к 17 мая сдали 
полностью все 6 чертежей. Среди 
досрочно сдавших—комсорг, от
личник учебй т; Кащеев, профорг 
тов. Дерецкий, комсомольцы-акти
висты тт. И. Кузнецов (член бюро 
ВЛКСМ), Храмов, Бекетов и др.

Правда, имеются товарищи, ко-’ 
торые еще отстают. Тов. Миркин 
(староста группы) сдал 5 черте-

КОВАЛЕНКО
ОСОБНЯКОМ
I жей. Можно надеяться, что он под

тянется в ближайшее время. От
стают также тт. Крапивина (сдала 
5 чертежей), Хацкельсои (4 чер
тежа). Интересно, что когда груп
па принимала на себя обязатель
ство, тов. Хацкельсон активно 
выступала ,3а*, а на деле пока
зала меньшее рвение.

Позорят группу тт. Краснов и 
Коваленко (сдали по 4 чертежа;. 
Они рассуждают так: .Хвоста не 
получим, а когда сделаем—никому 
до этого дела нет*. Студенты 
группы должны создать вокруг 
таких товарищей определенное 
мнение и заставить их подтя
нуться. ^  ЛЕОНОВ



П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь

П Е Р В Ы Е  РЕЗакончилась
теоретическая
конференция

19 мая закончила свою работу 
вторая теоретическая конферен
ция профессорско-преподаватель
ского состава.

На втором заседании были за
слушаны выступления: доцента 
В, В. Голова—, 0  тактике больше
вистской партии в борьбе с кор
ниловщиной*, профессора-док
тора технических наук В. В. Да
нилевского—, 0  борьбе больше
вистской партии за упрочение 
советской власти* и доцента 
В. Д. \  Петрова—,0  ленинском 
плане приступа к социалистиче
скому строительству*.

После официальных выступле
ний интересное сообщение сделал 
проф. Д. Л. Гавра.

Заключительное слово руково
дителя конференции тов. Авваку
мова было выслушано с большим 
интересом и удовлетворением.

Тов. Аввакумов дал высокую 
оценку конференции. Он указал 
на ту ,большую работу, которую 
проделали и докладчики,и высту
пающие, и особо отметил вы
сокий теоретический уровень.

Руководитель конференции, оста
навливаясь на каждом выступле
нии в отдельности, дополнял и 
уточнял отдельные неясные места.

2-я теоретическая конференция 
профессоров и преподавателей по
казала, насколько жизненна эта 
форма изучения основ марксизма- 
ленинизма, насколько активно луч
шая часть нашей интеллигенции 
овладевает важнейшей наукой— 
большевизмом.

Прошло три с половиной месяца с 
тех пор, как по указанию Комитета по 
делам высшей школы во всех втузах 
СССР, в том числе и в нашем, была про
ведена перестройка социально-экономи
ческого цикла и введен единйй курс—  
«основы марксизма-ленинизма».

Перестройка эта происходила в край
не сжатые сроки.

Кафедре «основы марксизма-лениниз
ма» и, в частности, ее заведующему тов. 
Пашкову пришлось проделать большую 
работу не только по подбору преподава
телей (25 человек), но и по организа
ции самого учебного процесса.

Были здесь, конечно, отдельные недо
статки, но в общем кафедра приступила 
к работе своевременно и дружно.

В подавляющем своем большинстве 
студенты ЛИИ отнеслись к курсу «ос
новы марксизма-леницвзма» серьезно.

На третьем, четвертом и пятом кур
сах энергомашиностроительного факуль
тета, в 21 и 10 потоках, где мне при
шлось проводить занятия, студенты вни
мательно слушали, конспектировали и 
задавали много вопросов.

В дополнение к лекционному курсу, 
по инициативе самих студентов, на фа
культетах были проведены теоретиче
ские конференции, которые в большин
стве своем прошли не плохо. Руководи
ли этими конференциями преиодаватели 
кафедры «основы марксизма-ленинизма».

Кроме /того оживилась и консульта
ционная работа при кабинете основ 
марксизма-ленинизма.

У меня, с февраля до настоящего 
времени, побывало не менее 80— 100 
человек. Вопросы задавались самые раз-

Партийный комитет ЛИИ на за
седании 10 мая вынес специальное 
постановление об общественном 
смотре оборудования в ЛИИ.

Придавая большое значение 
начавшемуся общественному смо
тру оборудования лабораторий и 
мастерских ЛИИ, партком ЛИИ 
предлагает парторганизациям фа
культетов и рабочих и служащих 
оказать всемерную помощь н со
действие факультетским и цеховым 
комиссиям в проведении смотра.

З У Л Ь Т А Т Ы
нообразные, начиная с того, как лучше 
организовать изучение того или иного 
раздела истории ВКП(б), какую можно 
использовать дополнительную литерату
ру, -и кончая вопросами, в каких произ
ведениях Маркса— Энгельса— Ленина—  
Сталина можно найти их высказывания 
о войне, государстве и т. д. Интересные 
вопросы возникали и по четвертой 
главе.

Сейчас уже можно сказать кое-что и 
о первых экзаменах по курсу «основы 
марксизма-ленинизма».

В этом году этот предмет должны 
сдавать студенты-дипломанты. Сдача 
должна происходить после окончания 
лекционного курса. Однако, по распоря
жению учебной части, отдельным сту- 
дентам-дипломантам разрешалась сдача 
в индивидуальном порядке.

Я уже принял экзамен от 44 человек, 
и надо сказать, что основная масса дип
ломантов тщательно подготовилась.

Прежде чем пойти на экзамен, многие 
товарищи приходили на консультацию. 
Например, тт. Ратнер, Розенберг, Соко
лова и другие.

Общая картина такова: из 44 экзаме
новавшихся 21 получил «отлично», 14—  
«хорошо», 9— «удовлетворительно» и 
двое отосланы обратно.

Такой результат говорит о том, что 
студенты, оканчивающие . в . этом году 
институт, готовятся стать не только 
хорошими инженерами, но и стремятся 
к серьезному овладению большевизмом.

Преподаватель кафедры основ 
марксизма-ленинизма 

Кошелев

Обязать парторганизации фа
культетов провести разъяснитель
ную работу среди работников 
лабораторий, а парторганизации 
рабочих и служащих—среди работ
ников мастерских о задачах обще
ственного смотра оборудования.

Предложить месткому, секции 
научных работников и ИТР при
влечь к участию в общественном 
смотре оборудования рабочих- 
стахановцев, ударников лабора
торий и мастерских.

Студент-отличник анергомашино
строительного факультета Б. В. 
Фролов (справа) в кабинете основ 
марксизма-ленинизма консульти

руется у доц. С. И. Иванова

МИМ БЫЛ ШИ ПИШИ
17 мая в актовом зале института 

был назначен ^итинг студентов 
профессорско-преподавательского
состава и служащих института, 
посвященный годовщине совеща
ния работников высшей школы.#

Об этой дате общественные 
организации института знали за
ранее и можно было организовать 
митинг хорошо.

Но, видимо, об этом как раз и 
не позаботились., С опозданием 
в актовый зал собралось всего 
200—250 человек.

Непродуманность в организации 
митинга чувствовалась, впрочем, 
не только в этом. Разве можно на 
летучем митинге ставить часовые 
доклады и получасовые выступ
ления?

Вполне понятно, что сразу после 
доклада немалая часть присут
ствующих поспещцо удалилась,* 
после двух довольно длинных вы
ступлений в зале осталось не 
значительное количество людей.

Такая организация митинга, 
к сожалению, у нас в институте 
случается не в первый раз.

Парткому института пора по
нять, что такое проведение ми
тинга—дело политически вредное.

деноносца тов. Лысенко. Тов. Лысенм 
пользуется большим авторитетом: еп 
уважают за серьезную работу, творчА 
ское дерзание, за настойчивость в раз 
решении научных проблем. Предложен 
ный тов. Лысенко метод подбора шихтт 
вдвое увеличивает количество получае
мых пои коксовании химических продук
тов. Не так давно в институте орудова
ли разоблаченные ныне враги народа. 
Среди тех, кто вел решительную борьб] 
с вредителями, был беспартийный инжН 
нер Лысенко. Вступил в партию круп! 
пейший украинский писатель-орденонмЦ 
сец Микола Бажан.

В большевистскую партию идут д] 
активной, самоотверженной борьбы ! 
великие идеи коммунизма замечател 
ные люди нашей эпохи, лучшие пред 
ставители рабочих, крестьян, интелл) 
генции. Но надо зорко следить, чтобы1 

1 общей массе приема в партию проверен 
ных и преданных делу коммунизма те 
варищей не дать возможности прение 
нуть в ряды партии чуждым большевик 
му, карьеристским, случайным элем*® 
там.

Нельзя ни на минуту забывать, И  
советская страна находится в обстаяо® 
ке враждебного капиталистического 011 
ружения, засылающего в наши* тыл® 
шпионов, диверсантов, вредителе® 
Вражеская нечисть и впредь будет $  
чаться пробраться в большевистскую и*Р 
тию для того, чтобы, прикрываясь &  
соким званием коммуниста, вредить и®

С Т Р О Г О  С О Б Л Ю Д А Т Ь  П Р И Н Ц И П  
ИНДИВИДУАЛЬНОГО ОТБОРА В ПАРТИЮ

ХУЛ! съезд ВКП(б) изменил порядок / 
приема в члены партии. Отменены су
ществовавшие категории при приеме, 
установлены единые условия приема и 
одинаковый кандидатский стаж для 
вступающих в партию рабочих, кре
стьян и интеллигенции, за исключением 
выходцев, из других партий.

Большевистская* партия— партия ре
волюционного, творческого марксизма—  
не признает вечных, застывших форм 
партийного строительства. Партия вне
сла серьезные изменения в свой устав 
нотому, что существовавшие нормы по 
приему в партию не соответствовали 
изменившейся классовой структуре со
ветского общества. В новой обстановке 
эти норны превратились в тормоз, за
трудняющий передовым рабочим, кре
стьянам и интеллигенции вступление в 
партию. Новый устав, сняв ненужные, 
стеснительные рогатки, создал все воз
можности для вступления в ряды ВБП(б) 
действительно передовых" людей нашей 
•страны.

Велики и ответственны задачи пар
тии в новой полосе социалистического ' 
строительства, в полосе постепенного 
перехода от социализма к коммунизму. 
Велика и ответственна роль каждого ее 
бойца.

В отчетном докладе на ХУ1П съезде

партии о работе ЦК ВБП(б) товарищ 
Сталин выдвинул как ж н у  из основных 
задач дальнейшего укрепления партии:

«Систематически улучшать состав 
партии, нодымая уровень сознательности 
членов партии и принимая в ряды партии 
в порядке индивидуального отбора толь
ко лишь проверенных и преданных делу 
коммунизма товарищей».

Товарищ Жданов в своем докладе на 
XVIII съезде партии говорил о том, что 
отдельные коммунисты, не понимая во
проса о характере нашей партии, счита
ют, будто партия больше не намерена 
заботиться о качестве своих членов и 
широко открывает двери для всех, кто 
захочет в нее вступить.
I «...Сила нашей партии заключается 
не в том, чтобы уничтожить границы 
между партией и непартией, между пар
тийными и беспартийными и расплыть
ся, раствориться в массе, а в том. что 
партия, являясь сборным пунктом пере
довых людей из рабочего класса, кре
стьянства, интеллигенции, не гонится 
за количеством членов, а заботится о их 
качестве, о высоком звании членов пар
тии, о их стойкости и преданности делу 
рабочего класса» (Жданов).

В партию вступает цвет нашего ге
роического народа— стахановцы, смелые 
новаторы производства, неутомимые бор

цы за укрепление колхозного строя, ма
стера высоких урожаев, инженеры, уче
ные, писатели, учителя. В партию всту
пает советская молодежь, нитомцы слав
ного ленинско-сталинского комсомола. <

После XVIII съезда партийная органи
зация паровозного депо станции Хаба- 
ровск-Второй приняла в кандидаты пар
тии 22 товарища —  преданных делу 
Ленина—Сталина, проявивших себя на 
общественной и производственной рабо
те. Эти товарищи в подавляющем боль
шинстве смелые, инициативные спе
циалисты, мастера скоростных маршру
тов, водители тяжеловесных составов, 
бригадиры ■ выдающихся комплексных 
бригад ва транспорте. В партию всту?, 
пил машинист-орденоносец тов. Горше
нин, пользующийся на Дальневосточной 
железной дороге всеобщей популярно
стью и уважением. Тов. Горшенин нер- 
вым на^ал на железных дорогах Дальне
го Востока водить тяжеловесные соста
вы. Его примеру последовали другие ма
шинисты-дальневосточники. В партию 
принят инициатор кольцевой езды на 
Дальнем Востоке, мастер вождения тя
желовесных поездов, молодой машинист 
тов. Чагайда. Он первым на дороге 'за 
короткий срок освоил паровоз с теидеп- 
конденсатором, обучил этому искусству 
другух машинистов.

Партийная организация Харьковского 
научно-исследовательского углехимиче
ского института приняла в кандидаты 
нартин молодого ученого инженера-ор-

СМОТР  О Б О РУ Д О В А Н И Я — 
ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ



Проф. Я. И. ФРЕНКЕЛЬ
председатель юбилейном комиссии

ИНЖЕНЕРНО-ФИЗИЧЕСКОМУ ФНКУЛЬТЕТУ ИСПОЛНЯЕТСЯ 20 ЛЕТ
в текущем году исполняется 20 лет
времени основания инженерно-физи

ческого факультета. Основателем фа
культета является академик А. Ф. 
Яо*фе Факультет первоначально назы
вался «физико-механическим», Под 
!тим названием он выделился в само
стоятельный институт п ри  разукрупне
нии бывшего Политехнического инсти
тута После реорганизации в 1933 г. 
Факультет получил свое нынешнее на
звание— инженерно-физического.

За 20 лет факультет выпустил свыше 
1200 инженеров-физиков, электрофизи
кой химике физиков, теплофизиков, ме- 
таллофизиков, радиофизиков и механи
ков (гироскопистов, аэродинамиков). 
Многие из них уснели сделаться про
фессорами и докторами физических, хи; 
яических «ли технических наук. Многие 
руководят большими лабораториями ис
следовательских институтов и заводов.

В Ленинграде, Москве и других боль
ших городах нашего Союза нет почти 
яя одного крупного исследовательского 
института или завода, где бывшие вос-

/  питанники физико-механического или 
I инженерно-физического факультета не 

выполняли бы ответственную работу.
Двадцатилетний юбилей факультета 

должен превратиться в генеральный 
смотр его работы. Она выражалась в 
подготовке специалистов по сложным 
исследованиям в индустрии, в подготов
ке кадров для воспитания кадров, (т. е. 
профессоров и преподавателей втузов) и 
наконец, в научно-исследовательской ра
боте, проделанной за это время всеми 
поколениями кадров факультета.

С целью подведения некоторых итогов 
юбилейная комиссия подготовляет, в 
частности, брошюру, в которой будут 
собраны все данные, характеризующие 
прошлое факультета и его настоящее.

В дополнение к брошюре будет- так
же оформлена выставка, которая на
глядно представит весь статистический 
и научно-техниЦбский материал, отра
жающий деятельность факультета.

Празднование юбилея откроется 
23 июня торжественным заседанием, на 

котором, надо надеяться, будут при

сутствовать многие питомцы факульте
та не только из Ленинграда, но из всех 
крупных научно-технических центров 
Союза (Москвы, Свердловска, Харькова 
и др.). ^  ,

В последующие дни (начиная с 24-го) 
состоится небольшая научная сессия, на 
которой выступят с докладами старей
шие профессора факультета и предста
вители среднего и даже младшего поко
ления, в лице дипломантов, оканчиваю
щих факультет этой весной.

Мы надеемся., что* празднование двад
цатилетнего юбилея факультета будет 
сиособстаовать устранению недостат
ков, более быстрому росту • и разви
тию факультета, а также, быть может, 
организации аналогичных факультетов 
в составе других крЛных втузов с тем, 
чтобы в течение следующих 5 или 10 
лет дать стране ^только инженеров-ис- 
следователей, сколько было подготовле- 

| но факультетом за первые двадцать 
лет его существования.

. Т =  Д оц  С. М. В Е Й Н ГА РТ ЕН
декан инж енерно-экономического ф акультета

ПОВЫСИТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ НАФЕДР
Типовой устав высшей школы 

обязывав/ кафедры контролиро
вать академическую успеваемость 
студентов. Между тем, у нас в ин
ституте далеко н<? все кафедры 
полностью осуществляют эту 
функцию.

Контроль над академической 
успеваемостью студентов сейчас 
осуществляет деканат. Интере
суются этим вопросом и факуль
тетские общественные организа
ции. В ряде случаев они оказы
вают' деканату существенную по
мощь. Что же касается кафедр, 
то они слабо занимаются эти»^ 
деЛом в течение учебного семе
стра и часто весь их контроль 
сводится к принятию зачетов или 
экзаменов. ‘

В результате январской экза
менационной сессии на первом 
курсе инженерно-экономического 
факультета у студентов образо

валась большая задолженность по 
физике. Если бы кафедра систе
матически контролировала работу 
студентов и своевременно ставила 
бы деканат в известность об от
стающих, то общими усилиями 
можно было бы избежать боль
шого количества .провалов”. Это 
в равной степени относится и к 
кафедре общей химии.

Можно привести и обратный 
пример. Кафедра графики уста
новила (правда, с некоторым опоз
данием) тесный контакт с дека
натом инженерно-экономического 
факультета и это благотворно 
отразилось на успехах студентов 
по черчению.

Необходимо повысить ответ
ственность кафедр за академиче
скую успеваемость студентов. При 
оценке работы кафедр этот мо
мент должен учитываться наравне 
с другими показателями.

Дипломант-отличник учебы 
инженерно-экономического 
факультета В. С. Иванюк

шему делу. Задача каждой партийной 
организации— всемерно повысить боль
шевистскую бдительность, свято соблю
дать испытанный ленинско-сталинский 
принцип индивидуального отбора в пар
тию, пресекать малейшую попытку лег» 
комысяенного отношения к приему но
вых членов в ВКП(б). Необходимо пре
достеречь от торопливости в этом ис
ключительно ответственном деле'. Безо' 
всякой даже малейшей волокиты, ио и 
без спешки парторганизации должны 
внимательно рассматривать каждое за
явление о приеме в ВКП(б).

Центральный Комитет нашей партии 
■ровел огромную работу по борьбе с 
нарушениями принципа индивидуально
го отбора в партию. Принимая в партию 
новых людей, парторганизации теиерь 
Подходят в каждому товарищу более вни
мательно. Они взвешивают все достоин
ства и недостатки человека. Но, к  сожа
лению, находятся еще партийные работ
ники, не усвоившие как следует указа
ний Центрального Комитета партии. Не
допустимую спешку, невнимательное от
ношение к разбору заявлений о приеме 
в партию проявляют, например, некото
рые райкомы города Сталино. В Цен
трально-Городском райкоме КП(б)У на 
каждом заседании бюро разбирают но 
40—60 дел о приеме в партию. На раз- 
вор одного дола тратят не более 3 —4

минут. Сталинсво - Заводский райком 
«пропускает » на одном заседании бюро 
до 60 дел. Секретари райкома лично со 
гступающими в партию не беседуют. 
Утверждение в кандидаты проходит 
молниеносно. О каком тщательном изу
чении и инрвидуальном отборе всту
пающих в партию может итти речь ври 
подобных порядках!

Нарушения требований устава ВКП(б), 
невнимательный, а иногда либеральный 
пород е приему в партию нриводят к 
тому, что в ряды партии могут про
браться и чужаки, карьеристы, шкур
ники.

Константиновская иервичная партор
ганизация (Арбузинский район, Одесской 
области) приняла в партию некоего П. 
В анкете П. писал, что он якобы уча
ствовал в партизанском движении, был 
активным защитником советской власти 
на Украине. На заседании же в райкоме 
выяснилось, что П. партизаном никогда' 
не был, а, напротив, был белогвардей
цем, служил у Деникина. П. вынужден 
был признаться: «Я заранее знал, что 
если не сумею скрыть свое прошлое, то 
в партии мне не бывать*. В Минске пер
вичная партийная организация швейной 
фабрики им. БИМ, принимая в партию 
завхоза Портного, знала о нем не боль
ше того, что он сообщил о себе в ан
кете А сейчас оказалось, что новояв

ленный кандидат’ систематически обирал 
заказчиков. -

ХГШ съезд ВКП(б) отменил» суще
ствовавший ранее порядок утверждения 
решений первичных организаций о прие
мок в партию. Теперь постановление о 
приеме в ряды ВВП(б) вступает в силу 
по утверждении райкомом, а в городах, 
где нет районного деления,— горкомом 
партии. Это повышает ответственность 
райкомов и горкомов за отбор в партию 
действительно передовых * людей. Обя
занность районных, городских, област
ных и краевых комитетов партии, в 
первую очередь их секретарей,—  по'все-, 
дневно руководить работой по приему 
новых членов партии, своевременно пре-. 
дупреждать первичные организации от 
возможных ошибок и недочетов, воспи
тывая партийных работников в духе 
строжайшего соблюдения всех положе
ний устава ВБП(б).

Еще больше расширяя и укрепляя 
свои связи с массами, впитывая в себя 
все лучшее, что есть в нашем народе, 
великая партия большевиков будет не
устанно работать над выполнением ука
заний товарища Сталина о систематиче
ском улучшении состава партии, о под
нятии уровня сознательности своих чле
нов— передовых деятелей социалистиче
ского государства, бойцов великой ар
мии Ленина— Сталина, активных и са
моотверженных строителей коммунизма.

«Правда*, 10 мая 1939 г.

О некоторых 
вопросах 

отличничества
Директор института тов. Смирнов в 

своем выступлении 'на вечере отлични
ков затронул несколько вопросов, на ко
торых нужно остановиться и обсудить.

В частности, был разговор о меро- 
приятих для поощрения отличников, ко
торые сейчас утверждены дирекцией. 
Среди них: первоочередное получение 

'стипендии; первоочередное получение 
вутевок в санатории, курорты и до
ма отдыха, получение билетов в кино и 
на концерты и другие мероприятия.

Нужно сказать, что одних этих меро
приятий недостаточно. Почему бы ди
рекции института, совместно с обще
ственными организациями, не учредить 
институтскую доску почета, на которую 
заносились бы лучшие люди, как это 
делается на многих фабриках и заводах. 
Возможно также премирование лучших 
отличников технической и художествен
ной литературой, как это практиковалось 
ранее у нас же в институте. Ведь при
ятно отличнику, заслужившему это своей 
работой, получить от дирекции книгу с 
надписью «за отличную учебу».

Или можно было бы осуществлять 
премирование группы отличников ноезд- 
I ой на экскурсию, нанример, по ново
стройкам или на предприятия, тесно 
связанные с нашими специальностями.

Все это, вместе с другими мероприя
тиями, было бы неплохим поощрением 
отличничества. Мы знаем, что тов. Смнр- 
вов сошлется на отсутствие необ
ходимых средств. По признанию са
мого тов. Смирнова, дирекция брала 
средства для премирования отличников 
Из... специального фонда, образовавше
гося вследствие лишения стипендии не
которых студентов или сокращения ее 
(нетрудно сообразить, что с ликвидацией 
«хвостов» дирекция не сможет ничем от
метить отличников). Это, безусловно, не 
выход. Дирекция, совместно с профко
мом, должна найти средства для по
ощрения отличников из других источни
ков.

Наконец, неплохо бы почаще устраи
вать вечера отличников, которые без
условно сплачивают их в дружный кол
лектив, который лучше сможет вести 
за собой всю остальную студенческую 
массу.

Дальше нужно остановиться на очень 
'важных вопросах из жизни отличников, 
которые также были затронуты т. Смир
новым.

По существующему сейчас положе
нию о присуждении дипломов, диплом 
I степени получает студент, имеющий 
на всем протяжении учебы в институ
те все отличные оценки. Но ведь у каж
дого человека, даже блестяще работаю
щего, могут быть промахи, в результа
те которых в течение пяти лет возмож
но получение одной-двух «троек». Это 
может случиться на I или Ц курсе и у 
человека теряется стимул к отличной 
учебе в дальнейшем. Вполне возможно 
коллективу студентов нашего института 
.обратиться4̂  партии и правительству с 
просьбой внести поправку в положение 

„ с  получении дипломов, разрешающую 
студенту, имеющему на протяжении 
всей учебы одни отличные оценки и 
1— 2 тройки, пересдать предметы на 
повышенные оценки, чтобы иметь воз
можность получить диплом Г степени.

Разрешение этих вопросов безусловно 
создаст еще больший стимул для отлич
ной учебы.

Леонов
От редакции. Редакция просит всех 

студентов и, в первую очередь, отлични
ков, прислать свои мнения по затрону
тым вопросам в редакцию газеты.



УЛУЧШИТЬ ПИТАНИЕ В БУФЕТАХ Фото Сапожникова

Газета .Индустриальный* много раз указывала на плохую работу бу- 
фетов в нашем институте. Законные нарекания студентов, их жалобы на 
плохое обслуживание остаются без внимания.

Всегда и неизменно в дирекции отвечают: „виноват трест столовых*... 
А что дальше? Почему положение с буфетами из месяца в месяц остается 
неудовлетворительным?

Это объясняется нерадивым, формальным отношением хозяйственной 
части института к налаживанию работы буфетов, отсутствием настоящей 
заботы о нуждах и запросах студентов и преподавателей.

Наступают напряженные дни экзаменов—мы должны проявить макси
мум заботы и внимания в дни этой напряженной работы.

В частности и буфеты должны работать лучше, чем в обычное время.

ПОЧЕМУ СТУДЕНТЫ ХОДЯТ ВО II ЭТАЖ
Гидротехнический корпус имеет 

два буфета. Один (преподаватель
ский)—на 2-м этаже, другой (сту
денческий)—на 3-м. Оба снабжа
ются одной и той же 6-й столо
вой и имеют приблизительно один 
и тот же ассортимент продуктов.

Исключение составляют лишь 
первые горячие блюда, которые 
продаются только в буфете 
3-го этажа. Тем не менее, буфет 
на 2-м этаже имеет настолько не
оспоримые преимущества, что сту
денты предпочитают ходить на 
2-й этаж, невзирая на то, 41*0 им 
там отпускают во вторую очередь.

Буфетчица Любовь Андреевна 
Ефимова сумела прекрасно по
ставить обслуживание своих по
сетителей. В буфете чисто, ку
шанья подаются подогретыми, чай 
вкусен и подается не в пивных 
стаканах на тарелках, а в настоя
щих чдйных стаканах или в чашках 
на блюдцах. Посетители у стойки 
не задерживаются.

По своей собственной инициа
тиве тов. Ефимова во многом

исправляет недостатки, которые 
все еще наблюдаются в работе 
столовой.

От руководства же столовой 
мы ждем выпо-шения следующих 
мероприятий: Латерти на столах 
должны меняться значительно ча
ще, в буфете должны быть \обя- 
зательно, и в достаточном коли
честве, двухрублевые и рублевые 
папиросы, кроме вторых "блюд, 
нужно отпускать и первые блю
да, масло должно быть ежедневно 
и в достаточном количестве, не
обходимо иметь в буфете молоч
ные продукты, улучшить (расши
рить) установку для подогревания 
горячих блюд и чая, количество 
и ассортимент" бутербродов и 
холодных блюд должны быть зна
чительно увеличены.

Профессора: А. А. ГЕЛЬФЕР, М. Д. 
ЧЕРТОУСОВ, А. А. ДОБРУСКИН, П Д. 
ГЛЕБОВ, ассистенты: В. К. СЕМЕНОВ,
М. В. МАЛАЕВ, доцант Г. Г. САМО- 
РОДОВ % • ^
Член столевай комиссии месткома 
ЛИИ по гидрокорпусу, ассистент 

И. И. ГОЛОВАЧЕВСКИЙ

Одного нет, другого нехватает...
Буфет в Главном здании полу

чает из столовой недостаточное 
количество продуктов. В особен
ности нехватает горячих обедов.

Я пытался узнать, почему это 
происходит, и выяснил, что меньше 
всего в этом отношении приходит
ся винить работников буфета — 
тт. Тимофееву и Соломец. Снабже
ние всецело зависит от столовой 
№ 6, а директор столовой тов. 
Федорова считает, что во всем 
виноват Выборгский трест столо
вых, который установил недоста
точные нормы.

Мне кажется, чтЬ здесь что-то 
не так. 6-я столовая получает 
гораздо больше продуктов, чем 
столовая студгородка. Между тем, 
там никогда не бывает перебоев 
с выпуском мясных блюд, а у нас 
здесь это происходит довольно 
часто.

О

Студенты жалуются, что в буфе
те не бывает папирос. Происходит 
это опять-таки потому, что Вы
боргский трест столовых устано
вил недостаточную .норму*, за
являя, что продавать папиросы 
дело не буфетов, а Союзтабак- 
торга. Последний же на Террито
рии иститута не торгует, да и нет 
смысла— пришлось бы открывать 
много киосков, чтобы все могли 
пользоваться услугамиТабакторга.

Старшая буфетчица жалуется, 
что ее не обеспечивают дровами 
для кипятильника. Дрова при
ходится таскать самим, они сырые, 
из-за этого возникают затрудне
ния со снабжением студентов 
горячим наем. Бывает и так, что 
по распоряжению коменданта ки
пяток берут для мытья полор и 
его нехватает для чая.

В. Л. РАДЗИКОВСКИЙ

Проект Бассейяой площади Московского района (работа архитектурно-планоро- 
оочного отдела Ленсовета) Фото А . Агича (Фотохроника ТАСС)

О О О
Выставка „Сталинский план развития Ленинграда"

Президиум Ленинградского Со
вета РК и КД в Смольном (делегат
ская половина, зал № 628) орга
низовал большую выставку .Ста
линский план развития Ленин
града*.

Выставка знакомит широкие 
массы трудящихся с мероприятия
ми по строительству и благо

устройству гор. Ленинграда, про
водимыми в соответствии с реше
ниями Объединенного Пленума 
Горкома ВПК(б) и Ленинградского 
Совета РК и КД от 26 августа 
1935 года по докладу тов. Жда
нова А. А.

Выставка открыта ежедневно 
С 12 до 20 часов вечера.

П о р а  у п р а з д н и т ь  с т у д с о в е т ы
(в порядке обсуждения)

Пофакультетский принцип рас
селения студентов в общежитии 
дает общественным организациям 
факультетов возможность полнее 
развернуть воспитательную и 
культ.-массовую работу сбреди сту
дентов. Эта ответственная задача 
требует перестройки форм работы 
в общежитии.

В течение года выяснилось, что 
студсоветы—это отжившая фор
ма. Нельзя отрывать работу в об
щежитии от работы на факульте
те, а это означает, что и в быту 
основным звеном должна явиться 
академическая группа.

Непонятно, почему Профком 
ЛИИ считает необходимым соз
давать искусственные единицы— 
студсоветы,и ориентироваться на 
культпоходы и экскурсии по сек
циям—на практике это ведет к 
дублированию мероприятий, про
водимых на факультетах.

Мы предлагаем студсоветы лик
видировать, а работу в общежи
тиях поручить бытовым комис

сиям, которые будут действовать 
в пределах секции своего факуль
тета и должны состоять из пред- 
ставителей партбюро, бюроВЛКСМ 
и профкома. Комиссии утвержда
ются на партбюро факультетов. |

Для согласования вопросов, ка
сающихся нескольких факульте
тов, живущих в одном корпусе» 
для наблюдения за учебными ком
натами и для оаботы в красных 
уголках надо создать тройки из 
представителей бытовых комис
сий.

Мы считаем абсолютно непра
вильной точку зрения профкома 
ЛИИ, что бытовые работники ко
митета ВЛКСМ и профбюро фа-  ̂

.культетов должны вливаться в со
с т а в  студсоветов. Это лишает их 

возможности знать жизнь студен
тов своего факультета и прово
дить среди них воспитательную 
работу.

По поручению бюро ВЛКСМ инже
нерно-окоиомичоекого факультете—  ' 

САВРИН, НЕМЦОВСКИЙ

ТРЕНИРОВОЧНЫЙ 
СЛЕТ ТУРИСТОВ
30 Мая в районе станци^ Сивер- 

ская состоится первый городской 
туристско-альпинистский слет. 
Программа слета включает в себя 
проведение 20—30 километрового 
перехода в условиях наиболее 
приближающихся к / условиям 
обычных туристских походов (са
мостоятельное приготовление пи- 
щи, отдых в палатках я т. д.), и 
митинг на месте встречи всех 
проведших переход групп. Воз
можно, что часть групп сможет 
выехать вечером 29 мая с ночле
гом в палатках.

Учитывая, что участие в слете 
поможет проверить готовность 
туристских групп к проведению 
своих походов, бюро секции ту
ризма считает обязательным уча
стие всех туристов ЛНИ в этом 
слете. 23 мая, в 4 часа, в комнате 
343 (I корпус) состоится совеща
ние командоров туристских групп, 
идущих в походы в этом году.

Явка командоров обязательна. 
В случае невозможности явиться, 
командор должен обеспечить 
присутствие кого-либо из членов 
своей группы.

’ Бюро секция туркам а

ОТКАЗАЛИСЬ
ВЫСТУПИТЬ0

Гимнастическая секция занимает одно 
из ведущих мест среди спортивных сек
ций нашего Института. Она наиболее мно
гочисленна!, руководят ею опытные пре
подаватели, занятия происходят регулярно. 
Однако, не все члены секции достаточно 
дисциплинированы.

Некоторые гиннасты приходили на за
нятия секции, пользовались помощью ин
структоров, а когда пришел их черед по
казать свои достижения, отказались вы
ступить на соревнованиях.

Студентка 223 группы электромехаии- 
веского факультета, член бюро ВЛКСМ Ле
бедева, будучи подготовлена, категориче
ски отказалась выступать, даже по низше
му разряду, на городских соревнованиях 
и ушла с факультетских соревнований.

Бюро секции постановило поставить 
Лебедевой на вид и довести об этом до 
сведения факультетского бюро ВЛКСМ.

Пушкину, студентку 406 группы элект
ромеханического факультета, бюро поста
новило исключить из секции за невыступ- 
лениена соревнованиях и за обман члевон 
бюро секции, тренера и капитана комавды: 
заверив, что обязательно будет высту
пать, Пушкина на соревнование не яви
лась.

Зииоса, студента III курса эиергома- 
шииостроительиого факультета, бюро ис
ключило из секции за систематическое 
отлынивание от участия в соревнованиях 
и неаккуратную явку на занятия и поста
новило ходатайствовать перед .Авангар
дом* об исключении Зимоса из членов 
ДСО.

И. Г.

И. о. редактора Н. НОВОСЕЛОВ
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